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相关新闻
处暑过后

调整起居化解“秋乏”

《中国天文年历》显示，北京时间
8

月
23

日
7

时
01

分
41

秒迎来“处暑”节气。专
家提示说，处暑后，天气渐凉，人们要注意
化解“秋乏”。

处暑是二十四节气中的第十四个节
气，在每年的

８

月
２３

日或
２４

日，此时太阳
到达黄经

150°

。 《月令七十二候集解》说，

“处”，去也，暑气至此而止矣。 意思是说炎
热的夏天即将过去。

气象专家表示， 处暑是温度下降的一
个转折点。处暑前后，虽然我国大部分地区
还处于夏季， 但是这时冷空气南下次数开
始增多，气温下降逐渐明显。

医学专家介绍，进入秋季后，人们身体
出汗明显减少，人的机体也进入休整阶段，

水盐代谢功能开始恢复平衡， 然而此时却
有一种疲惫感，这就是人们常说的“秋乏”。

要化解“秋乏”，可从调节人体节律入手，合
理调整日常起居： 应避免熬夜， 睡眠要充
足； 多吃些含维生素的碱性食物， 如西红
柿、茄子、柑橘、柿子、马铃薯、葡萄和梨等；

适当加强户外运动，如慢跑、打拳、做操、爬
山等。

医学专家还特别提醒，处暑时节，白天
气温虽然仍会很高，但早晚温度低，温差较
大，人们还要预防感冒的发生。 （新华）

深夜忙抢修
酷暑保供水
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信阳消息（王昌红刘奎志）入伏
以来，天气持续高温，为确保全市安全
有效连续供水，服务民生，信阳供水公
司已启动了应对高温酷暑天气供水安
全应急预案。 工程抢修人员除了加大
巡查测漏力度外，他们不顾高温酷暑，

不怕苦不怕累，急用户之所急，一旦出
现爆管、漏水，抢修人员将采取快速抢
修即白天供水夜间抢修、

24

小时不间
断连续作战等措施， 最大限度地减少
爆管给市民带来的影响。

随着
7

月
17

日湖东大道
DN1200

玻璃钢管和
7

月
15

日人民路
DN400

以及
8

月
9

日平桥光明路
DN300

供
水管道的抢修完成，截至目前，供水抢
修人员共完成大小管道维（抢）修

300

余处（次），抢修及时率
100%

、合格率
100%

， 并义务为用户查水近百处
（次）， 有效地保证了全市在持续高温
中的用水需求。
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久旱逢甘霖 大雨润申城
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信阳消息（记者王洋马依钒）昨
日上午，饱受高温干旱之苦的申城，终于盼
来了降雨。 久旱逢甘霖，这场降雨虽然姗姗
来迟， 但对于急需补充水分的农作物和城
市园林、渴望降温凉爽的市民来说，却不失
为一场及时雨。

市防汛抗旱指挥部办公室
22

日
8

时至
23

日
11

时的雨量分布图显示， 这场降雨主要
集中在河区、平桥区东北部、商城县、新县和
罗山县，较为分散，最大点雨量为

85.5mm

。

虽然只是局部降雨， 但是对当前信阳

部分地区的干旱还是有一定缓解。 “在有降
水的地方，对旱作物比如玉米、红薯、大豆等
缓解作用较强。 因为水稻需要的水量较大，

所以效果还不明显，同时这次降水还处于发
展过程中，还要看后续几天的降水情况。 ”

市防汛抗旱指挥部工作人员告诉记者。

前段时间，由于高温的炙烤，市区园林
树木也出现了不同程度的干枯、发黄现象，

市园林处虽然督促有关单位开展了浇水工
作，但是比不上这一场从天而降的“甘霖”。

“降水相对于人工浇水更为均匀，而且不用

额外废水、废油，这场降雨很有用。 ”市园林
处工作人员说道。

而伴随着这次降雨过程而来的，还有久
违了的阵阵凉风，雨声、风声、雷声，可谓声
声入耳。“前段时间真是又热又干，终于下雨
了，好凉爽。 ”谈起这场降雨，许多市民都难
掩兴奋之情。

据市气象台的预报，到本周末，我市还
会有降雨过程，具体为

24

日暴雨转中雨，

25

日白天到夜间有小雨， 最高温度都在
30℃

以下，较为凉爽。
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信阳消息（记者张勇实习生买
祥发） 昨日是二十四节气中的处暑节
气，我市普降大雨，久旱的信阳迎来了
喜雨。

当日
9

时许，记者在市区看到，雨势
加大，城市道路上骤然起水，过往的车辆
溅起

1

米多高的水花。 行人打着雨伞在雨

中匆匆行走。 “久旱逢喜雨，免费洗车，真
爽！ ”饱受炎热之苦的出租车司机沈兴才
说。

9

时
55

分，市气象台发布雷电黄色预
警信号：

23

日白天，河区、平桥区和罗山
县北部将发生雷电活动，并伴有局部短时
强降雨和大风， 可能造成雷电灾害事故，

需防范。

“升学宴”扎堆
有人欢喜有人愁
� �

信阳消息（记者刘方）近期，随
着不少高考生陆续收到录取通知书，

举办一场庆祝金榜题名的升学宴，成
了眼下最热门的话题。记者发现，进入
8

月， 很多酒店都在门口的醒目位置
推出了“升学宴”的优惠活动信息。 不
少市民也感慨，近期参加“升学宴”的
频率有点高。

酒店包桌花样多
昨日，记者在北京路、民权路、五

星路等多个地点都发现， 几乎所有的
酒店都在主推“升学宴”，经过询问，

很多酒店近期的预订都很火爆。 在
北京路上的一家餐馆， 大堂服务人
员告诉记者， 以前

8

月、

9

月都是生
意淡季， 但随着这几年升学宴受热
捧， 现在这两个月也成了他们的忙
季。 记者在这里看到， 酒店推出的
“前程万里”、“大鹏展翅”、“金榜题
名”等包桌升学宴，价位从

666

元到
1088

元。 据这家酒店服务员介绍，

8

月的生意最好， 来办升学宴的客人
大部分预订的都是

5

桌到
8

桌，特
别是双休日，有时候是两三家赶到一
起，楼上楼下的大厅都能坐满。

送礼收礼都犯愁
市民王先生昨日又收到了一个

“升学宴”的邀请电话，虽然是好几年
没联系的朋友了， 但听到对方的再三
邀请，王先生还是决定去。 “这应该是
我这个月送的第四份升学礼了， 前两
个是单位同事的，第三个是亲戚的，这
又来一个， 看来这个月的工资是白领
了。不过，升学、乔迁、婚嫁这些对于每
个家庭来说都是大事， 大范围通知亲
朋，然后热闹热闹也是可以理解的。”

王先生说。

相比送礼的压力， 不少市民也表
示收礼收得有点“被动”。“我家孩子今
年高考发挥失常， 只被省内的一个普
通二本学校录取了， 本来我们是不想
声张的， 结果最近不少亲戚朋友都送
来了礼金， 单位同事见面也总关心孩
子的录取情况， 就冲着人家的这份心
意， 我们怎么也得好好设宴答谢一下
吧。不过现在收礼收得多，将来还礼的
地方也很多啊。 ”市民刘女士说。

庆祝升学也可换种方式
应届生小张今年考上了北京的一

所重点大学， 在拿到录取通知书的第
二天， 她的家长就开始策划张罗宴请
亲戚朋友了。宴请当天一共摆了

9

桌，

菜肴丰富，但是小张一口也没吃上，一
上午都忙着跟在父母后面敬酒致谢
了， 再加上亲戚长辈们长篇幅的夸奖
赞美， 让性格内向的小张有点晕头转
向。 “庆祝升学就一定要大吃大喝吗？

对我自己来说， 这也是人生新阶段的
开始，如果让我自己安排的话，我会选
择用这些钱做一些有意义的事， 比如
跟朋友去旅行， 或者早点去北京找个
兼职，早点接触社会。 ”小张说道。

停车位难找，我们该怎么办？

� � 8

月
21

日， 本报报道了我市市区停车难
的问题，引起了不少市民共鸣。 停车真有那么
难吗？停车难只影响到车主吗？市民有什么建
议？ 本期《民生会客厅》以此为话题，听听大家
的看法。

车主吐槽停车难
市民王莉：虽然有车，但有时候逛街都不

敢开，找停车位太难了。 有一次，我在市区街
道逛了好几圈，都没有合适的停车位，这个过
程花了我近

20

分钟的时间，都够我逛好几家
店，试好几件衣服的。

@

天边一颗星：为了能在小区停车，晚上
出去吃饭，我都不敢开车，一下班先把车开进
小区，然后打的去饭店。 开车就是图个方便，

现在反而变麻烦了。

市民陈建勋：不仅是找车位难，有时候连
判断某些地方能不能停车都难， 明明看见地
上有停车线，把车停那了，等吃完饭去取车，

才发现被贴上了罚单。 不知道是不是这里后
来不让停车了，还是停车的时间不对，到现在
我也没搞明白，每次停车也是糊里糊涂的。

@shuang870119

：我们小区压根没有可
以停车的地方， 经常要偷偷摸摸开到别人的
小区，有时候停在路边。 好几次，我把车停在
路边，早晨去开车，发现被别人剐蹭过，很是
心疼。

@PD493069156

：因为停车难，我的车技
好像也练好了。 因为车位实在难找，为了能停
车，很小的一块地方，车辆前后夹击，我都能
开进开出，反复几次，车技也提升了。

停车难引发不少问题
市民李建明：有不少人买了车，新鲜劲儿

正足，恨不得几十米的距离都开着车去，这纯
属显摆。 显摆的人多了，能步行的非要开车，

自然街上的车位就紧张了，交通也变拥挤了。

@

毛毛：你看看胜利路，这么窄的路，路
两边一边是卖小吃的，一边停满了车，每次从
那边走都是乌烟瘴气的不说， 还要随时注意
可能被来往车辆碰到。

市民徐女士：有些车主真是没有素质，回
小区一看，没有车位，小区楼道前的空地、别
人家的车库门前他都停， 弄得别人出入很不
方便。

市民建言献策
@

袁涛：今后再建商场、医院，必须要求
他们建地下停车场。 比如，市区一些医院、商
场，都没有地下停车场，有点浪费资源。

市民刘先峰： 市区的有些私家车主可以
绿色出行， 比如能步行的或者可以坐公交车
的，尽量不要开车。

市民杨女士： 光靠贴罚单来治理车辆乱

停乱放是不够的， 一方面要对市区公共停车
位进行重新规划和设置， 另一方面要加大监
管力度， 停车线画好了， 后续的管理也要跟
上。 有的停车线内常常摆放着电动车、自行车
或者“禁止泊车”的牌子，占停车位的问题要
有人管， 否则市区即使有几万个停车位也不
够用。

市民许仁和：可以利用价格杠杆来调节，

比如限时停车，超过这个时限就要收费。 这样
可以把有限的公共停车位给盘活。

（本报记者王洋马依钒整理）
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欢迎关注“民生会客厅”专栏，欢迎您
积极与我们互动，就当是在自己家里聊天
一样，有问题谈问题，有建议提建议。您可
以通过以下方式与我们互动：请拨打晚报
新闻热线

13303766110

和我们交流；也可
以将意见和建议以文字形式发送给我们，

邮箱账号：

xywbnews@126.com

；或者登录
腾讯微博，

@

信阳晚报社与我们互动。

“处 暑 ” 时 节 迎 喜 雨

大雨冲洗着车辆和路面。


